Materia: ETICA Y DEONTOLOGÍA.

Texto: "LA PERSONA HUMANA".

QUÉ ES EL HOMBRE?

El animal vive en " armonía" con la naturaleza, adaptándose a ella.

En cambio, el hombre tiene conciencia de sí mismo, posse razón e imaginación. La aparición de estas facultades ha hecho del hombre una anomalía, la extravagancia del universo.

El hombre pertenece a la naturaleza está sujeto a las leyes físicas y no puede modificarla (apenas logra conocerlas y aplicarlas), pero sin embargo está más allá de la naturaleza. El hombre está separado de la naturaleza, sin dejar de ser una sola parte de ella. El homre carece de hogar en el mundo, pero al mismo tiempo está encadenado a la morada que comparte con todas las criaturas.

Cuando nace, se ve arrojado en ste mundo en un lugar y un tiempo que no eligió, y también está obligado a sali de él de manera accidental. Cuando comineza a conocerse a sí mismo, se da cuenta de su impotencia y de las limitaciones de su existencia. Vislumbra su propio fin: LA MUERTE.

Nunca está libre de la duplicidad de existir en un cuerpo y una mente. No puede liberarse de su mente, aunque quisiera. No puede escaparse del cuerpo mientrás vive, y su cuerpo le hace desear estar vivo.

La razón es la bendición del hombre y a la vez es su maldición. Ella lo obliga a enfrentar su propia duplicidad.

La existencia humana es diferente de la de todos los organismos: se encuentra siempre en estado de constante e inestable equilibrio. El Hombre no vive la vida como el animal, siguiendo las pautas del instinto de su especie: se ve obligado a elegir. Es el único animal animal que puede estar fastidiado disgustado o disconforme consigo mismo.

Hay conflictos que están en la propia existencia humana. El hecho de tener que morir es inherente al hombre, pero la muerte se opone a la vida y vivir sabiendo que algún día nos vamos a morir es como acpetar la derrota; creer en la inmortalidad nohace que sea más fácil.

Cada hombre individual es portador de todas las posibilidades humanas. Pero el breve lapso de su vida no permite realizarlas plenamente, ni siquiera en las circunstancias más favorables. Hay una contradicción entre lo que el hombre podría realizar y lo que realmente realiza, y a medida que crece se va dando cuenta de que su tiempo se va acortando.

El hombre está sólo y al mismo tiempo, está siempre en relación. Está sólo, en tanto que es

una entidad única, no es idéntico a nadie más y es conciente de que su Yo es una entidad separada.

Tiene que estar sólo cuando juzga o toma decisiones guiándose por su razón. Y sin embargo, no puede soportar estar sólo cuando juzga o toma decisiones guiándose por su razón. Y sin embargo, no puede soportar estar sólo, sentirse desvinculado de sus semejantes, con las generaciones pasadas y las futuras.

También existen otras contradicciones en la vida humana, que no forman parte de su esencia y eventualmente podrían resolverse. Son contradicciones planteadas por obra del hombre, y puden ser resueltas tanto en el momento de la historia.

La contradicción contemporánea entre la abundancia de los medios técnicos que tenemos para satisfacer las necesidades materiales y la incapacidad de utilizarlos exclusivamente para

la paz y el bienestar de los pueblos, es resoluble. No es una contradicción necesaria. Se debe a la falta de valor y sabiduría en el hombre, que no ha sabido encontrar la forma de distribuir mejor la riqueza.

La institución de la esclavitud en la antigua Grecia puede citarse como ejemplo de algo que pudo resolverse cuando fueron establecidas las bases materiales para la igualdad de los hombres. La esclavitud se hizo innecesaria desde que aparecieron las máquinas, que se hacen cargo del trabajo pesado.

ERICH FROMM.

Actividad:

- 1-Si la razón y la conciencia son lo mejor que posee el hombre, Por qué dice Erich Fromm que son una maldición o una extravagancia?
- 2-Por afirma Erich Fromm que el hombre necesita estar sólo pero al mismo tiempo no puede vivir sólo?
- 3-Por qué la vida no alcanza para realizar todo auquello que uno puede y desea hacer? Si no es posible realizarlo todo, Qué se puede hacer?
- 4-Hace 50 años , Erich Fromm afirmaba que existe una contradicción entre la capacidad que tiene la tecnología para lograr el bienestar del hombre y la injusticia que se observa en el mundo. Medio siglo después , cuando las posibilidades de satisfacer las necesidades de la humanidad han aumentado. Us ted cree que estamos mejor? Por qué?